

平成26年度 第11回安城市定例教育委員会会議録

日 時 平成27年1月29日（木）午後1時30分

場 所 市役所 第10会議室

出席した委員 都築雅人 委員長
大見 宏 委員長職務代理者
船尾恭代 委員
鳥居恵子 委員
杉山春記 教育長

出席した職員 杉浦三衛 教育振興部長
岩月隆夫 生涯学習部長
加藤 勉 総務課長
神尾壽明 学校教育課長
早川雅己 給食課長
大見 智 生涯学習課長
野畑 伸 スポーツ課長
寺澤正嗣 中央図書館長
岡田知之 中央図書館主幹
牧 浩之 文化振興課長
筒井良廣 総務課課長補佐

傍 聴 者 なし

開 会 午後1時32分

日 程

第 1 前回会議録の承認

平成27年1月8日開催の定例教育委員会会議録

平成27年1月8日開催の臨時教育委員会会議録

第 2 委員長、教育長等の報告

<委員長>

1月11日 成人式

1月22日 安城市学校保健大会

1月23日 かがくのひろば開会式

<教育長>

- 1月 9日 愛知県都市教育長協議会
- 1月11日 安城市消防出初式
成人式
- 1月15日 図書館協議会（大府図書館視察）
- 1月16日 定例校長会
- 1月20日 安城ケータイ・スマホ宣言検討会議
ふれあいネット連絡協議会
- 1月22日 安城市学校保健大会
- 1月23日 かがくのひろば開会式
- 1月28日 環境管理委員会

以上に出席しました。

第 3 議題

(1) 安城市奨学金支給条例施行規則の一部を改正する規則の制定について

議題(1)について総務課長説明する。

内容：事務の手続きの見直しに伴い、奨学金支給条例施行規則の一部を改正したい。

都築委員長：今までは、住民票の添付が必要であったが、それを省略することができるようになるということですか。

総務課長：住民票については、従来から提出してもらう様式の中で、所得等の公簿閲覧に同意しますと書いてもらえば、提出してもらわなくてもこちらで調べるという方法を執っておりました。そのことが規則の中に具体的に記載されていませんでしたので、具体的に記載しました。また戸籍謄本についても、同意を得られればこちらで調べさせていただきます。特に4月以降は、教育委員会が教育センターへ移転しますので、今なら市民課へ行って、すぐに住民票を取ることができますが、教育センターへ行ってしまうことで、市役所まで取りに行ってもらって、また戻ってきてもらうということになり、手間が増える部分があります。なるべく市民の方の手間がかからないように、あらかじめ同意いただければ、そういうことをこちらで調べて対応するという内容を条文の中に盛り込ませていただき

ました。

(全員異議なし承認)

(2) 平成27年度学校教育の指導方針について

議題(2)について学校教育課長説明する。

内容：愛知県教育委員会の示す学校教育の基本的理念と学習指導要領の趣旨をふまえ、安城市教育委員会の学校教育の指導方針を定めたので、小中学校に示したい。

都築委員長：基本的なことですが、キャリア教育というのはどういうものですか。

学校教育課長：キャリア教育というのは、新しく生まれてきた言葉です。以前は進路指導と呼んでおりましたものをもっと広く生き方指導まで幅を広げたものです。小学校では、夢や希望を持つということを大事にすることで、子どもたちが将来への夢を育て、自分の職業等を見出すことができる、また生き方を模索していくことができるというような教育に変わってまいりました。進路指導とか特別活動とか総合的学習の一部で取り上げられてきたものをキャリア教育というすべての教育活動の中に組み込んでいこうという形に変わってきております。

(全員異議なし承認)

(3) 平成27年度幼稚園の指導方針について

議題(3)について子ども課長説明する。

内容：幼稚園教育の基本を踏まえ、安城市教育委員会の幼稚園の指導方針を定めたので、幼稚園に示したい。

都築委員長：特に昨年度と大きな変更はありますか。

子ども課長：ないです。

(全員異議なし承認)

第4 報告事項

(1) 寄附受納について

報告事項(1)について総務課長説明する。

内容：教育振興のため、6,000万円の寄附があった。次年度において、学校図書館の図書の実とICT機器の整備費の一部に充てていく。

大見職務代理者：寄附があった場合は、その年度で使い切る必要がある

と思いますが、どうでしょうか。

総務課長：寄附のあった年度に予算化しまして、それに充てていくというのが通例であります。ただ今回は金額が非常に大きかったものから、年度中にとりあえずという形でやるのはいかなものかということで、時間をかけてどういうものに充てるかを議論いたしました。その結果来年度の予算で、その分を反映するという形をとらせていただきました。

船尾委員：学校でテレビが新しくなったのに、テレビ放送を生で見られない、配線が違うのでデジタルのテレビ放送は見られないという話を聞きました。特別な配線が必要なので、たぶんお金の関係かなと思っていたのですが、そちらへ使うことはできないのですか。

総務課長：今年度の予算で小学校のテレビをデジタルテレビへ更新しましたが、配線は従来どおりのビデオケーブルを使ったものですので、テレビ放送はデジタルの綺麗な画面にならないというのはご指摘のとおりです。ただ映らないということではなく、映るのですが画質がデジタルテレビの画質ではないという部分があるということです。私どもとしましては、現状の学校での利用方法をみますと、DVD 等を見ることが主な使い道になっていきますし、今後学校へ入れていく ICT 機器の画像を大きな画面に映すというモニター的な使い方をメインに考えております。配線を更新すれば、綺麗なデジタル画像が見られることは承知しております。けれども、今のところ、そちらを進めていく予定はありません。

船尾委員：教育テレビは、このごろとても面白いです。私は家にいるときは時々見ています。とてもいいので学校でももっと使っているのかと思っていましたけど、そうではないのですか。

総務課長：調査した限りでは、ほとんど教育テレビの番組は見られていませんでした。

船尾委員：時間割と合わないということがあるかもしれません。

総務課長：そうですね。必ずしも時間割と合いませんので、方法としては DVD 等に録画して、それを必要な時間に見るということは可能であると思います。

船尾委員：そうした場合、やはり画質は悪くなるのですね。

総務課長：職員室のテレビは、直接 KATCH から引き入れていたもので、そこで録画していただければ、それほど画質は悪くありません。そこから、教室へいく間が同軸ケーブルではなく、ビデオを繋ぐときに使用する赤白黄色の3本のケーブルになっていますので、そこでデータが劣化するというのがあります。

(2) キャリア教育優良教育委員会文部科学大臣表彰について

報告事項(2)について学校教育課長説明する。

内容：1月21日に国立オリンピック記念青少年総合センターにおいて、表彰式並びにキャリア教育推進連携シンポジウムが行われ、安城市教育委員会がキャリア教育優良教育委員会文部科学大臣表彰を受けた。市内全中学校での5日間の職場体験活動の実施や技能五輪・アビリンピックあいち大会への市内小6・中2の派遣と事前学習の支援等が評価されたことによるもの。

大見職務代理者：職場体験を市内の全中学校でやっているということですが、実は私は昨日、北中で「職業講話」というものをやりました。これは1年生を対象としていろんな職業の人が、その仕事の内容がどういうものか、やりがいはどういうものがあるのかという話をしています。この社会には、いろいろな仕事がありますから、これは一つのキャリア教育のスタートだと思います。それがまた職場体験に繋がっていくということがあるのですが、「職業講話」というのが、北中でやっているのは知っているのですが、他の中学校がどの程度取り組んでいるのかを教えてください。

学校教育課長：実は、すでに小学校5、6年生から地域の事業所で活躍している方とか、商店街の方とか、いろいろな方をお招きして、キャリア教育といいますか、自分たちが今まで歩んできた道を語っていただくことにより、子どもたちが夢や希望を持って、将来の道筋を立てるといようなことを始めております。特に中学校1年生については、おっしゃられたとおり、職場体験活動に繋げる活動として、全中学校で10～20人の方たちに職業の話を伺って、さらにそれを職場体験に繋げるという活動はすでにこの20年の歴史の中で続いていることとございます。従いまして、その辺りの評価もあると思っています。

都築委員長：安城市は、そうやってやられているということですが、他

の地区はどうでしょうか。

学校教育課長：安城市の特化した部分ですが、一つには20年以上続いているということがあります。20年前にちょうど阪神淡路大震災がありまして、そこで神戸がキャリアスタートウィークという職場体験活動を始めました。夢や希望を子どもたちに持たせて、将来の日本を背負ってもらおう。復興という夢を持って始めたのが、このキャリアスタートウィークでございます。そこから全国へ広がりました。その時点では、文部科学省が5日間というのを始めたのですが、今の近隣市町をみますと、5日間やれるところはほとんどなくて、3日間が精一杯ということをお聞きしております。ところが安城は、まだ5日間続けております。さらには、神戸の震災の前から、職場体験学習というのは1～2日間を始めておりました。歴史的には、安城は全国に先駆けての取り組みであったということがございますので、これからも大事にしていきたいと思っております。

(3) 「子どもたちのすこやかな成長をめざして」の開催について
報告事項(3)について生涯学習課長説明する。

内容：2月14日(土)に文化センターマツバホールにおいて、「子どもたちのすこやかな成長をめざして」(安城市青少年健全育成推進大会・家庭教育講演会)を開催する。

(質疑なし)

(4) 平成27年安城市成人式の結果について
報告事項(4)について生涯学習課長説明する。

内容：1月11日(日)にデンパークで平成27年安城市成人式が行われた。今年から日曜日開催としたことで、出席者が増加した。

(質疑なし)

(5) 平成27年度1期スポーツスクール及びスポーツ教室の開催内容について

報告事項(5)についてスポーツ課長説明する。

内容：平成27年度1期スポーツスクール及びスポーツ教室の開催内容について

都築委員長：柔道は幼稚園の年長から行っているのですか。

スポーツ課長：柔道会という体育協会の加盟団体がありまして、そこが

この年齢から始めたいということで、新たにやっていただけます。
中学校の授業の中でも武道というのがありまして、柔道をやっている学校がどれくらいあるかは調べてないですが、小さいうちから安全な柔道を教えるということです。

(2) 平成26年度特別図書整理結果について

報告事項(6)について中央図書館長説明する。

内容：中央図書館及び公民館において、特別図書整理を行った。目的は書籍・資料があるかないかを確認することである。中央図書館と公民館を比べると、中央図書館の結果の方がよかった。これは、中央図書館には、持ち出し防止装置があるためと思われる。

都築委員長：公民館に、持ち出し防止の装置をつけるのは難しいのですか。

中央図書館長：どこからでも入ることができること、また1台が高額となることから、全部の公民館につけるのは難しいです。

(7) 企画展「アッパレ！宮大工—安城の社寺建築を知る—」の開催について

報告事項(7)について文化振興課長説明する。

内容：2月7日(土)から4月5日(日)まで、歴史博物館において、企画展「アッパレ！宮大工—安城の社寺建築を知る—」を開催する。
(質疑なし)

(8) 平成27年度市民公募文化事業の選定結果について

報告事項(8)について文化振興課長説明する。

内容：平成27年度市民公募文化事業の選定結果、合唱など5事業が選ばれた。

(質疑なし)

第 5 その他

都築委員長：その他で何かありますか。

総務課長：次回の教育委員会の日程ですが、定例教育委員会を2月19日(木)午後1時から、北部調理場で開催します。また、定例教育委員会に先立ちまして、12時30分から給食の試食会を行います。

閉 会 午後2時30分